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Mon intervention ciblera particulièrement   la partie de votre politique générale touchant à la qualité 

de la vie de nos concitoyens  et du rôle pilote et proactif de la Ville  en matière environnementale  

Mon collège,  Jean Thiel , interviendra  plus complètement sur l’ensemble  

 

Je ne  peux témoigner sur le dialogue   et l’échange de points de vue constructifs   entre la Ville et 

Ecolo sans aborder le travail de la CDD mise en place début 2001 et au sein de laquelle se retrouve +- 

trimestriellement  l’ensemble des fonctionnaires compétents  dans des secteurs  sensibles à 

l’amélioration de la qualité de vie des gens pour ne citer que la mobilité, l’énergie et la gestion des 

déchets. 

A ce sujet notamment ,  je ne peux oublier de rappeler l’exemple précis  d’une collaboration positive   

: la visite de la Ville de Zonhoven, au Pays bas, organisée par la CDD  en 2007, vous a permis  de jouer 

ce rôle «  pilote »  comme vous dites et que je confirme , dans la manière dont  la collecte des 

déchets est aujourd’hui organisée  , en  vous permettant de visualiser   là bas ce type de collecte . 

 

Autre exemple de «  partenariat » positif ,  nous soutenons, par notre présence régulière à Eriges , les 

projets urbanistiques en cours. ( ou presque ,  Cristal Park  nous posent quelques  difficultés…  ) 

 MAIS  ,   nous pensons cependant que dans un contexte de paupérisation croissante, il y a des 

besoins   auxquelles il faut  AUSSI répondre,  à plus court terme , des réponses concrètes à donner 

aux gens . 

En matière d’énergie, par exemple, l’investissement  en panneaux photovoltaiques   sur les toitures 

communales   est intéressant  pour l’ avenir budgétaire de la Ville  mais n’a aucun effet immédiat sur  

les ménages dont  le pouvoir d’achat ne cesse de  diminuer .  Il existe  cependant des pistes, peu ou 

mal exploitées  pour soutenir les personnes précarisées  ou à revenus modestes pour réduire 

durablement leur consommation ( l’action des  TAILLEURS D’énergie, le rôle de  Tiers investisseurs  

publics …) . 

Vous abordez aussi  « l’accessibilité au logement à tous » ,   mais il ne suffit pas de construire de 

nouveaux bâtiments ou d’en réhabiliter .. Toute une frange de notre population  dépendant  de  

propriétaires  privés, n’est pas concernée , se fait exploitée en payant  des loyers  excessifs ou  vit  

dans des conditions  plus qu’inconfortables .  Pour les aider, il  faut  renforcer les services sociaux qui 

en font leur priorité ( logements conseils , Agence Immobilière sociale et autres) .  Or  les moyens 

humains dans ses services de proximité  font actuellement  cruellement défaut  



Dans le domaine de la mobilité douce, collective ou partagée,  il y a également de sérieux efforts à 

faire et qui aurait une influence certaine sur le pouvoir d’achat des familles  : ce matin encore,  

lorsque je vois ces  personnes , adultes et enfants,  marcher dans la neige fondante  de la Place des 

Béguines à la rue d’Ougrée , je  me dis  qu’un système de  Covoit «  stop », en cours de réflexion au 

sein de la CDD,  pourrait  leur être utile .. 

Vous parlez  également d’initiatives ludiques pour renforcer la cohésion sociale et la qualité de vie 

dans les quartiers :  il en existait une qui fonctionnait bien, pour les enfants  et pré ados : la 

Ludothèque Arc  en ciel , dans le quartier de la Chatqueue . Faute de locaux, elle est fermée depuis 

plus d’un an ½ … et les jeux, offerts par la CDD, sont stockés, inutilisés …  

 

Alors, avant de passer la parole à mon cher Collègue, je voudrais lourdement insister : 

Votre promesse de  ne pas augmenter la taxation en réduisant les services à la population, n’est pas 

une solution.  Comme j’en avais déjà parlé lors du budget , Il faut réfléchir à une piste sur une 

fiscalité immobilière  différenciée  entre le petit propriétaire et le multi propriétaire  

 

Oui, nous soutiendrons la Ville dans une politique  économique, environnementale et sociale  

soucieuse de la qualité de vie et du «  Mieux  être » pour  tous (et particulièrement des plus 

fragilisés).  

 La Ville s’est d’ailleurs engagée dans un Agenda 21 local  qui devra être présenté au conseil 

communal en décembre cette année .  Mais,  Si elle veut atteindre les objectifs qui y seront repris,   il  

faut   que la Ville renforce  aussi  les services qui  permettront de trouver des solutions durables  aux 

besoins quotidiens  qui  paraissent accessoires à certains,  mais qui , pour d’autres , sont  des 

priorités de tous les jours  : se chauffer, manger sainement, se déplacer , se détendre    

 

 

 

 

 

 

 

 


